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上午11时35分开会。

议程项目5（续）

选举各主要委员会的主席团成员

选举第一委员会主席和主席团成员

主席（以英语发言）：本次会议是根据大会议

事规则第99条（a）和第103条召开的，目的是选举

大会第七十三届会议第一委员会主席和主席团其他

成员。

我们首先选举即将召开的第七十三届会议第一

委员会的主席。各位成员记得，根据2013年10月1日

第68/505号决定，委员会主席将由东欧国家集团提

名。在这方面，我的理解是，该集团已商定提名罗

马尼亚的扬·任加大使阁下担任第七十三届会议主

席一职。

任加大使是罗马尼亚卓有成就的外交官，目前

担任该国常驻联合国代表。在担任现职之前，他曾

担任罗马尼亚驻比利时大使和罗马尼亚驻大不列颠

及北爱尔兰联合王国大使。他还曾担任罗马尼亚外

交部欧盟事务司司长。

在联合国这里，任加大使曾担任关于安全理事

会改革的政府间谈判共同主席。他还曾担任《联合

国军事支出报告》运作和进一步发展政府专家组、

社会发展委员会以及人口与发展委员会主席。他现

任建设和平委员会主席和驻联合国总部法语国家大

使小组主席。

鉴于东欧国家集团没有其它提名，我是否可以

认为，第一委员会希望根据大会议事规则第103条和

惯例，不进行无记名投票，而以鼓掌方式选举罗马

尼亚的任加大使为大会第七十三届会议第一委员会

主席？

就这样决定。

主席（以英语发言）：我代表所有代表团，热

烈祝贺任加大使当选。我确信，他在履行指导第一

委员会第七十三届会议工作这一职责的过程中，将

得到各代表团的支持与配合。

主席（以英语发言）：我们现在着手选举大会

第七十三届会议第一委员会主席团其他成员。我们

首先选举三位副主席。秘书处已收到一个提名。我

高兴地通知委员会，圭亚那提名玛丽莎·爱德华兹

女士担任副主席。

考虑到议事规则第103条并回顾大会第34/401号

决定第16段，我是否可以认为，委员会希望不进行

无记名投票，转而以鼓掌方式选举该候选人为副主

席？

就这样决定。
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主席（以英语发言）：亚洲——太平洋国家集

团提名文莱达鲁萨兰国的穆纳·扎瓦尼·穆德·伊

德里斯女士担任报告员一职。我是否可以认为，委

员会希望以鼓掌方式选举她为第一委员会第七十三

届会议的报告员？

就这样决定。

主席（以英语发言）：我谨以委员会的名义

热烈祝贺圭亚那的玛丽萨·爱德华兹女士当选副主

席，文莱达鲁萨兰国的穆纳·扎瓦尼·穆德·伊德

里斯女士当选第一委员会报告员。

关于非洲国家集团以及西欧和其他国家集团的

剩余空缺席位，委员会将在收到相关集团通知后举

行选举。

我现在请第一委员会第七十三届会议当选主席

扬·任加大使发言。

任加先生（罗马尼亚）（以英语发言）：我对

联合国各会员国今天给予我的信任深感荣幸。我认

为当选第一委员会主席一职是对罗马尼亚长期致力

于多边主义及其在第一委员会的良好记录的认可，

迄今为止，我国已经五次担任该机构的副主席——

即1972、1983、2002、2003和2014年。我还要感谢

东欧国家集团的支持。

第一委员会的任务是试图解决影响国际和平

的威胁并促进裁军方面的合作。这项特别重大的责

任也带来了很高的期望，因而委员会的工作并不轻

松。罗马尼亚通过有效外交，拥有作为诚实的中间

人以及和平推动者的长期经验。作为所有主要多边

军备限制和裁军协定的缔约国，我国已证明自己的

专业性和奉献精神，有助于寻找办法解决对国际社

会构成挑战的问题。作为裁军谈判会议的创始成员

之一，我们参加了该会议的所有活动，并于1997年

主持会议。作为安全理事会第1540(2004)号决议的

共同提案国，罗马尼亚积极支持所有国家落实这项

决议。在2004和2005年，我们担任第1540(2004)号

决议所设安全理事会委员会的主席。

此外，1998年以来，罗马尼亚和德国以两年为

周期共同编写关于军事情况的客观情报、包括军事

支出的透明度的决议。我通过罗马尼亚在该领域的

外交行动获得了专业能力，在此基础上，我在2016

和2017年间有幸主持了一个秘书长委任的政府专家

组，负责编制一份关于军事支出、旨在为进一步行

动提出建议的报告（见A/72/293）。大会随后核可

了报告。

罗马尼亚始终发声支持《不扩散核武器条约》

，它是国际核不扩散与裁军法律机制的基础，也

是促进国际和平与安全的手段。此外，罗马尼亚在

2015年再度被一致选为全面禁止核试验条约组织筹

备委员会主席。

在当今世界，第一委员会承担着以最高水准开

展行动的责任。罗马尼亚会继续为第一委员会的活

动作出切实贡献，充分遵守《联合国宪章》和国际

法。各会员国可通过投票给予我们荣誉，我们会在

担任所有职务期间、在联合国各机构始终坚持这种

办法。

我期待在第一委员会即将举行的会议上与所有

成员积极互动。我谨重申，我希望作为一个诚实的

中间人充分透明地行事，以确定最佳可行方法，实

现我们维护和平的共同目标。我再次感谢各位成员

的信任，我期待我们能与此前许多其他场合一样共

同开展合作。

主席（以英语发言）：在宣布本次会议休会

前，我谨以所有代表团的名义感谢第一委员会第七

十二届会议主席团，特别是副主席爱沙尼亚的泰

耶·拉迪克女士和列支敦士登的乔治•施帕贝尔先

生，以及报告员南非的马丁·恩贡泽先生，他们作

出了突出的贡献，指导委员会顺利完成工作。我还

谨借此机会再次由衷感谢所有代表团在我担任第一

委员会第七十二届会议主席期间的支持与合作。

上午11时45分散会。


